
Editorial

CONGRESO EfCCNa

1

Una vez más me pongo en contacto tanto con todos los socios como con los lectores de la revista «Enfermería Intensiva» para comentar el desarrollo de la última reunión que la Federación Europea de Sociedades de Enfermería de Cuidados Intensivos, en adelante EfCCNa, celebró en Atenas durante los días 26 y 27 de octubre de 2002.

A dicha reunión acudieron, como ya es habitual, representantes de 20 Sociedades Europeas de Cuidados Intensivos; en esta ocasión también acudieron 4 observadores pertenecientes a las Sociedades de Cuidados Intensivos del Reino Unido, Italia, Holanda y Grecia, quienes durante la reunión tuvieron voz pero no voto.

En principio se leyó y aprobó el acta de la reunión de París, de 24-25 mayo de 2002. Las actas de las reuniones son habitualmente enviadas por e-mail a cada representante para que éste las revise previa votación durante la reunión. Se enfatiza la necesidad de mantener una comunicación fluida, vía e-mail entre todos los miembros de la EfCCNa y, por supuesto, con los componentes de la Junta Administrativa. Se pone al día no sólo el listado de los actuales representantes sino también listados de anteriores representantes y observadores que han ido acudiendo a las reuniones de la EfCCNa desde su fundación, la intención es no perder el contacto con enfermeras que en algún momento estuvieron interesadas e implicadas en los proyectos iniciados.

Uno de estos proyectos radica en ampliar el número de Sociedades Europeas de Cuidados Intensivos representadas en la EfCCNa, en esta línea se han establecido contactos con Rumanía, Portugal y Polonia, aunque sólo Polonia nos ha dado una respuesta positiva de tal manera que a partir de este momento Polonia queda integrada en la EfCCNa, pasando de ser 20 a 21 miembros.

En cuanto al informe de tesorería se nos comunica que, a pesar del cambio a euros, siguen manteniéndose dos cuentas: una en euros y otra en libras; debido a que algunas transacciones continúan realizándose en esta última moneda, se informa de la no obtención de beneficios tras el I Congreso de la EfCCNa realizado en París en mayo del 2002. Se pone de manifiesto el agradecimiento de todos los representantes a las Sociedades de Cuidados Intensivos del Reino Unido, Noruega e Italia por el previo soporte económico facilitado a la EfCCNa para que pudiera tener lugar este I Congreso en París. Hay que resaltar que estas tres Sociedades firmaron un acuerdo con la EfCCNa aceptando que si el Congreso no obtenía beneficios las aportaciones realizadas no les serían retornadas; como podemos imaginar estamos hablando de Sociedades de Enfermería de Cuidados Intensivos con un gran número de asociados lo que les permite disponer de una infraestructura adecuada y eficaz.

Siguiendo en la misma línea se evaluó muy positivamente el contenido científico del Congreso de París, pero se detectó que el hecho de no disponer de traducción simultánea, así como los elevados precios de inscripción y alojamiento, habían representado y representan un handicap para gran número de enfermeras, de tal manera que siendo el factor económico determinante para nuestra actividad se decidió, para próximos Congresos, buscar lugares más económicos donde se

disponga de traducción simultánea de tal forma que las enfermeras de cuidados intensivos de todos los países europeos puedan participar por igual. Consideramos que existe un número excesivo de Congresos, votándose por unanimidad que los Congresos de la EfCCNa serían cada tres años en lugar de cada dos; de tal manera que el próximo Congreso que estaba previsto para el 2004 se realizará en el 2005, en Holanda.

Posteriormente cada uno de los grupos de trabajo comentó los progresos realizados; entre ellos cabe resaltar el informe de la representante belga, quien a su vez coordina el grupo encargado de gestionar el soporte económico de la EfCCNa buscando potenciales patrocinadores en el campo de la empresa farmacéutica. En estos momentos sólo colaboran las empresas KCI y Nutricia; en Bruselas y con fecha 22 de agosto de 2002 tuvo lugar una reunión con el director comercial responsable de la empresa Nutricia, durante esta reunión Nutricia nos pedía a todas las Sociedades Europeas de Enfermería de Cuidados Intensivos nuestra colaboración en el estudio «Encuesta europea sobre prácticas de nutrición en pacientes críticos», en el que se solicita una recogida de datos en 20 UCIs de cada país con el fin de desarrollar unos estándares de nutrición a nivel europeo. Los 20 representantes votamos positivamente la participación en dicha recogida de datos, pues de ella dependerá que la empresa Nutricia continúe colaborando económicamente con la EfCCNa. Nutricia se comprometía a su vez a enviar a cada representante las encuestas correspondientes, que en nuestro caso las encuestas estarán en castellano y como representante de la SEEIUC en la EfCCNa seré la persona encargada de hacerlas llegar a las 20 UCIs que deseen colaborar, así como de recoger los resultados y enviarlos al coordinador del estudio.

En cuanto al grupo de marketing destacar el nuevo diseño de la página web que actualmente, y tras seis meses de funcionamiento, tiene una media de 400 consultas por día; en ella, aparte de los Estatutos, podemos contactar con webs de distintas Sociedades de Enfermería de Cuidados Intensivos, además de consultar la revista Connect, que en estos momentos no estamos recibiendo por problemas en su edición y distribución, problemas que esperamos se solucionen en breve.

Desde aquí agradezco a la Sociedad Griega de Enfermería en Cuidados Intensivos el trato recibido durante el desarrollo de la reunión y propongo a todos los socios consulten la web www.efccna.org, así como que envíen sus trabajos en inglés para ser revisados y publicados.

«Encuesta europea sobre prácticas de nutrición en pacientes críticos»: contactar con la sede de la SEEIUC, seeiuc@telefonica.net

M.^a Desamparados Bernat Adell
Vicepresidenta SEEIUC
Representante SEEIUC en la EfCCNa.